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□ はじめに 

１２月に入り、寒さが本格的になってまいりました。本校でもインフルエンザに罹患する児童生徒も出てきました。「ほけんだ

より」でも御紹介しましたようにインフルエンザ等の感染予防のために、各教室において、窓を開けて空気の入れ換えをするこ

とを励行しております。御家庭におかれましても、うがいや手洗いをすすめていただくとともに、お子様の健康状態の把握に努

めていただき、健康管理に十分御配慮いただきますようお願いします。また、お子様に発熱や咳等の症状がある場合は、早期受

診・早期治療に心掛け、万一、インフルエンザと診断された場合は、医師の指示に従って療養してください。冬休みは不規則な

生活になりがちです。児童生徒が規則正しい生活を送り、冬休みを元気に過ごせるよう御協力をお願いします。 

□ 第２回広島県特別支援学校技能検定 

１１月２６日（土）に、第２回広島県特別支援学校流通・物流技能検定が本校で行われ、本校と三原特別支援学校大崎分教室、

呉特別支援学校、呉南特別支援学校の生徒延べ６９名が受検しました。プロの方々に評価、指導していただけるとあって生徒は

皆、緊張しながらも真剣な表情で挑戦していました。回を重ねるごとにたくましく成長する生徒の姿に感動を覚える一日となり

ました。広島県教育委員会の皆様、お手伝いをいただいたスタッフの方々には、本当にお世話になりました。 

□ 高等部第２学年修学旅行 

高等部第２学年は、１０月に予定していた修学旅行が台風の影響で延期となったため、１１月２７日（日）２８日（月）２９

日（火）の２泊３日で関西方面へ行きました。１日目はあいにくの天候でしたが、２日目、３日

目は天候もよく、思い切り楽しむことができました。１学期からの事前学習の成果が現れ、見通

しのある中、落ち着いて行動できた修学旅行でした。友達や集団を意識して行動し、それぞれの

修学旅行の目標を達成することができたようです。 

急きょ延期になった修学旅行にもかかわらず、看護師、広島市民病院の医師に同行していただ

き安心・安全な修学旅行となりました。御協力いただきました保護者の皆様、関係者の皆様、本

当にありがとうございました。 

           

 

 

 

 

 

 

□ 公開授業研究会  

１１月３０日（水）に、公開授業研究会を開催しました。本年度は、昨年度までの研究を踏まえ、新たな研究主題で取り組

む１年目となります。研究主題は、『自立と社会参加を目指し、「わかる」、「できる」、「かかわりあう」を大切にした授業づく

り～「わかる」、「できる」日常生活における指導～』です。児童生徒の自立と社会参加に向けた取組は、一歩一歩児童生徒の

教育的ニーズに応じて行わなければなりません。そのためには、日常生活における行動様式を身に付けていくことが必要です。

「日常生活の指導」を切り口に全教職員が一体となって取り組み、児童生徒の成長する姿を求めていきたいと思います。 

校外からは、５７名の方々に御参加いただきました。広島市教育委員会からも、湧田耕辰指導担当部長様、梶田英之教職員

課長様、児玉安司特別支援教育課長様、広島市教育センター住吉磨次長様 他、多くの方々に御参加いただきました。 

また、講演で本主題の下、「わかる」「できる」ための授業づくりについて御教示いただいた兵庫教育大学大学院教授 井澤

信三様に感謝申し上げますとともに、本校の授業改善の取組に際しまして、懇切な御指導・御助言を賜りました、広島市教育

委員会特別支援教育課主任指導主事 山領勲様、同指導主事 大久保誠様、金本裕史様、山形恵美子様、広島市教育センター

指導主事 西田由香様に厚くお礼申し上げます。誠にありがとうございました。                            

 

 

 

 

 

 

友情のメモ帳に掲載された「修学旅行で行った岡山城」 

中学部３年３組 礒本康平くんの作品 

 

３日目の海遊館 
２日目のＵＳＪ「スヌーピースタジオ」 

 

友達と協力して問題を解きながらウォークラリー 

太秦東映映画村 
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「ひこうせん」の皆様 和太鼓演奏体験 

本校販売ブース 

 

□ 第１０回広島市商ピースデパートへの参加 

１２月３日（土）１２月４日（日）に、本校高等部が広島市 

商ピースデパートに参加しました。同じ市立学校の生徒同士が 

連携を図り、交流を深めることができることから、本校も毎年 

参加しており、今年度で８回目となりました。本校のブースで 

は高等部の作業学習で作成した製品を販売しました。二日間で 

１０万円以上の売り上げとなりました。参加した生徒は大きな 

声で呼び込みをしたり、商品の紹介をしたりと一生懸命販売活 

動を行いました。今年度も他校の高校生と共に活動する貴重な 

体験となりました。来年度は是非、よりたくさんの生徒が参加することを期待しています。生徒の送迎等、協力してくださいまし

た保護者の皆様に感謝いたします。ありがとうございました。 

□ 同窓会お楽しみ会    

１２月４日（日）に同窓会親睦会を行いました。本校の同窓生

は、２１期生までで９４８名となり、そのうち１７４名の方が本

校に集い、７０名の御家族の方もお集まりくださいました。役員

がサンタやトナカイの着ぐるみで登場し、○×クイズやビンゴ、

歌、等で盛り上がりました。旧友や恩師との再会を喜びながら楽

しい一時を過ごしました。同窓会が盛大に行われていることは、

素晴らしいことだと思っています。今後も、同窓会が卒業生が集 

う貴重な場になることを願っています。そして、本校が卒業生の心の故郷となるよう努めていきたいと思います。 

 

□ ライオンズクラブ国際平和ポスターコンテスト、並びに広島もみじラインオンズクラブ主催平和ポスターコンテスト入賞者表彰式 

１２月５日（月）に表彰式を開催しました。今年度の平和ポスターコンテ

ストのテーマは「平和、万歳！」。運動会や日々の生活の中で友達と学習し

た場面を絵画で表現しました。 

広島地区大会には、小・中学校、特別支援学校の児童生徒が参加し、今

年度、本校からは小学部第６学年、中学部第１学年の児童生徒４６名が参

加し、中学部第１学年が５名、小学部第６学年が１名入賞しました。この 

ことを通して、児童生徒の絵画に関する興味関心が高まることや平和を愛

する心が更に育つことを期待しています。このような機会を与えてくださった広島もみじライオンズクラブ様に感謝します。 

□ 小学部低学年感動体験 

  １２月６日（火）に、小学部第１、２、３学年対象に、東区戸坂を拠点に 

活動をしておられる「ひこうせん」の皆様をお招きして和太鼓の演奏会をし 

ていただきました。力強い太鼓の響きに子どもたちは引き付けられました。 

また、体験コーナーでは、「幸せなら手をたたこう」の曲に合わせて、メ 

ンバーの方とともに太鼓をたたく貴重な体験もしました。最後は、手作りの 

プレゼントを渡して、感謝の気持ちを伝えました。 

□ 第２回企業学校見学会 

１２月６日（火）に、平成２８年度第２回企業見学会を開催しました。

今回は２０社２７名の方に御参加いただきました。 

 本校の進路指導について説明した後、高等部の授業を見ていただきまし

た。また、本校職業コース生徒によるコーヒーとクッキーのサービスや懇

談を行いました。会の終了後のアンケートでは、「企業それぞれにニーズ

があり活躍できる場がある。パソコンの操作がどこまでどのくらいできる

のか具体的に知りたかった。交流会で生徒さんがとても礼儀正しかった。」 

など今後の教育活動の参考となる御意見をたくさんいただきました。これからも、より多くの方に御来校いただき、本校に関心

をもっていただけるよう、企業との連携を積極的に進めていきたいと思っています。 

□ 学校協力者会議 

１２月１６日（金）に、元山田小学校校長 江上正明様、比治山大学教授 林

武広様、広島大学大学院教授 若松昭彦様、広島市こども療育センター育成園園

長 恵美俊彦様、もみじ福祉会理事長 井上一成様 社会福祉法人柏学園瀬野川

学園施設長 中村毅様、宇品公民館館長 清水武様、 出島町内会会長 丸本睦

弘様、同副会長 福原孝様、前ＰＴＡ会長 粟田文様、ＰＴＡ会長 岡峰真帆様

に御来校いただき、平成２８年度第２回学校協力者会議を開催しました。 

今回は、提言部会と評価部会に分かれて、授業参観をしていただいた後、協議を行いました。江上委員長より「児童生徒数が

増えることは大変なことだが、文化祭の発表や廊下の作品展示を見てもいろいろなところで活躍する児童生徒が増えている様子

が分かる。」「『教師が教育の環境』となる。より質の高い教育を目指してほしい。」というお言葉もいただきました。いただいた

貴重な御意見、御示唆を今後の教育活動に生かしてまいります。 
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